

# RESULTADOS DEL TERCER ENCUENTRO MUNDIAL DE PAISAJE DE TERRAZAS – OPCIONES PARA EL FUTURO

Del 6 al 15 de Octubre 2016 se realizó en Venecia y Padua (Italia) el [Tercer Encuentro Mundial de Paisaje de Terrazas - Opciones para el Futuro](#), con la participación de 250 representantes de 20 países del mundo.

El encuentro ha representado una ocasión para enfatizar los beneficios colectivos a largo plazo que pueden asegurar las laderas en terrazas: la prevención de la erosión del suelo, la mitigación de los efectos del cambio climático, el control de las inundaciones y la gestión de los sistemas hídricos; la protección y el enriquecimiento de la agro biodiversidad y de los ecosistemas; la diversificación de las economías rurales agregando valor a los diferentes alimentos, semillas y cultivos; el valor educativo del patrimonio y de los paisajes culturales, y de las relaciones humanas y naturales que encarnan; la belleza y el atractivo de estos paisajes para el tiempo libre y el turismo.

Esta rica gama de beneficios o "bienes públicos" justifica una nueva gobernanza y la orientación de nuevos recursos - a escala local, regional, nacional, continental y mundial - en el mantenimiento y la recuperación de las laderas en terrazas.

[El Manifiesto "Opciones para el Futuro de los paisajes de terrazas"](#) presenta los principales aportes y las estrategias adoptadas por los participantes al encuentro.

En particular, en el *Manifiesto* los participantes hacen un llamamiento a organizaciones internacionales, gobiernos, autoridades locales, habitantes, terratenientes, sociedades comerciales, comunidades rurales y urbanas, campesinos, artesanos, otros productores y educadores, para que aseguren la protección y el mantenimiento a largo plazo de los paisajes de terrazas. Las iniciativas de cualquier política o programa tendrán que incorporar el respeto a los paisajes de terrazas, en particular las iniciativas que apoyan la agricultura, el desarrollo rural y la calidad de vida, la protección del medio ambiente, la gestión del agua y de las cuencas hidrográficas, la planificación espacial y territorial y el desarrollo regional.

La reunión también solicitó a la *International Terraced Landscapes Alliance* - ITLA para que asumiera el liderazgo en la promoción de intercambios de ideas y



experiencias de diferentes países, para fortalecer las iniciativas y la redes en este campo.

La Primera Conferencia Internacional de Paisajes de Terrazas se realizó en la República Popular de China en noviembre de 2010. La Segunda Conferencia se llevó a cabo en Cusco, en los Andes de Perú en mayo de 2014. Durante esta Conferencia los participantes elaboraron y firmaron el acuerdo para establecer un movimiento independiente nombrado Alianza Internacional de Paisajes de Terrazas ITLA. Más de 200 profesionales y activistas de 20 países están actualmente afiliados a ITLA

[En el sitio web](#) hay una gran variedad de materiales que los actores interesados en aprender más sobre los Paisajes de Terrazas pueden consultar, con el fin de adoptar las estrategias propuestas en el encuentro para su preservación y desarrollo.

Los participantes también acordaron preparar conjuntamente el Ivo Encuentro Mundial de Paisajes de Terrazas que tendrá lugar en La Gomera, Islas Canarias (España) en el curso del 2017.

#### **Para saber más**

[Terraced Landscapes outcomes](#)

[Terraced Landscape meeting en Facebook](#)

[Terraced Landscape Manifesto en Youtube](#)

[International Landscapes Alliance](#)

[Stone walling school of Japan en Facebook](#)

[EGU 2017 Conference on Agricultural terraces of the world](#)

